



FRENTE POLÍTICOS

1. Funcionario incómodo. Felipe Camacho Flores, ex-dirigente municipal del PRI y nombrado el 20 de abril como encargado de Promoción Social de la Zona Norte de la Secretaría de Desarrollo Social, en Sinaloa, desobedeció las medidas sanitarias recomendadas por las autoridades, pues armó tremenda fiesta de cumpleaños con banda para festejar a su padre. Agentes de la policía confirmaron el reporte y se entrevistaron con el dueño del inmueble, a quien solicitaron la suspensión inmediata debido a la contingencia sanitaria por covid-19. El padre del funcionario retiró del lugar a los músicos, pero al interior de la casa se quedaron unas 15 personas para seguir la fiesta. ¿El gobernador Quirino Ordaz tomará alguna medida fuerte o se pondrá a bailar?

2. Justicia expedita. La Fiscalía General de Chihuahua informó sobre el arresto del líder de un cártel criminal de droga, que era buscado por autoridades mexicanas y de Estados Unidos, por haber atacado y herido con arma de fuego a un reportero de *National Geographic*, en Ciudad Juárez, cuando entrevistaba a uno de sus contrincantes para un documental. Omar Alfredo A. O., de 24 años, fue capturado después del ataque en la mañana del jueves pasado contra elementos de la Comisión Estatal de Seguridad. También se le investiga por ordenar atacar a la guardia del gobernador y es el presunto autor intelectual y, en algunos casos material, de los asesinatos sucedidos en los últimos meses. El mandatario estatal Javier Corral va muy bien contra la delincuencia.

3. Por qué tanta prisa. La posibilidad de que se extienda hasta julio el cierre parcial de la frontera entre México y Estados Unidos dependerá de cómo evolucione el nivel de contagios por covid-19 a lo largo de los tres mil kilómetros de división común, reveló la embajadora de México en ese país, Martha Bárcena. Al participar en el encuentro sobre Interdependencia y Cooperación México-Estados Unidos, la funcionaria recordó que, de común acuerdo, hace poco más de dos meses están restringidos los cruces para actividades no esenciales, pero no así para el intercambio comercial, trabajo y actividades académicas. Indicó que vigilan de manera conjunta los puertos de entrada para agilizar los cruces de alimentos y productos esenciales para ambos países. EU tiene muchísimos casos de coronavirus, así que, ¿cuál es la prisa? Quédate en casa.

4. Sana cautela. La mejor decisión es esperar. Un rebrote podría dar al traste con todo lo realizado tras el confinamiento. El retorno a clases en escuelas públicas de nivel básico podría darse a partir del 10 de agosto próximo, siempre y cuando el semáforo de riesgo de contagios de covid-19 esté en verde, adelantó el secretario de Educación, Esteban Moctezuma. Dijo que el retorno será paulatino y se establecerán nuevas reglas sanitarias y de convivencia en los planteles, pero no se promoverá el aislamiento social, como ocurre en otros países. "Nosotros queremos ser muy cuidadosos pedagógicamente en no cultivar el miedo al otro... sembraremos una actitud basada en 'yo cuido del otro'", expuso el funcionario. La nueva normalidad requiere de temple para tomar decisiones.

5. No echemos por la borda lo ganado. Aunque hoy finaliza formalmente la Jornada Nacional de Sana Distancia no olvidemos las enseñanzas de Susana Distancia contra el covid-19. De las 32 entidades federativas, 31 se mantienen en semáforo rojo, es decir, están en máximo riesgo, por lo cual deben tener máxima seguridad sanitaria en la primera etapa del desconfinamiento. Y eso lo tiene muy claro la jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum. En un video subido ayer en su cuenta de Twitter aseguró que no se cambiará a naranja mientras no disminuya el número de hospitalizados y que los protocolos a seguir serán muy estrictos para proteger a los trabajadores y sus familias. Indicó que es una lucha de ciencia y de conciencia. Así que, cuídate y cuida de los demás.



ACCESO LIBRE

#OPINIÓN



"QUE VIVAN LOS QUE TENGAN QUE VIVIR"

Para mucha gente, el fin de la Jornada de Sana Distancia fue interpretado como el permiso a terminar con el confinamiento

CARLOS ZÚNIGA PÉREZ

Cuando el lunes lleguemos a la "nueva normalidad", la cifra de muertos por COVID habrá superado la barrera de los 10 mil. Se estarán rasgando los 100 mil casos acumulados y con ello la capacidad de atención de los centros de salud públicos y privados seguirá siendo puesta a prueba.

A excepción del territorio de Zacatecas, todo el país estará en semáforo en rojo, lo que implica que al estar en alto riesgo de contagios de coronavirus solo podrán reiniciarse ciertas actividades (construcción, minería, automotriz, cervecera) siempre y cuando tengan un protocolo de sanidad e higiene avalado por las autoridades.

Pero para mucha gente el fin de la Jornada Nacional de Sana Distancia fue interpretado como el permiso a terminar con el confinamiento. Ayer, el tráfico en calles de la CDMX mostró un incremento, y por ser quincena, los bancos lucieron con largas filas, donde los cuentahabientes no tenían el espacio de seguridad recomendado.

"No parece un buen momento, estamos aún subiendo la cuesta empinada de la primera ola. Ni siquiera podemos decir que la CDMX ha llegado a una meseta", escribió ayer

en *Twitter* el epidemiólogo Alejandro Macías. La realidad le da la razón.

AHORA EL RIESGO SERÁ PINTADO POR ESTADOS

Ayer en estas páginas se evidenció cómo la mitad de los "municipios de la esperanza" dejaron de serlo al crecer los casos positivos. Vaya, ya ni siquiera fueron mencionados por el subsecretario Hugo López-Gatell. Ahora el riesgo

será pintado por estados. Esta información será transmitida semanalmente a los gobernadores, quienes con base en el color de semáforo que sean ubicados decidirán cuales actividades se pueden reiniciar y cuales no. Ayer mismo algunos mandatarios, como el de Aguascalientes, consideraron absurdo estar posicionados en ese color.

"Cada quién sabe lo que le corresponde hacer" dijo el doctor Gatell, previniendo la rebelión de los gobernadores. Cuando menos ayer se emuló en el plan nacional una condición que la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, aplicó en la capital para la reapertura: que haya capacidad hospitalaria. De esta forma, si hay rebrotes, podrán ser atendidos. Falta que estén a la mano pruebas y dinero en el presupuesto para hacer frente a nuevas olas de contagios.

El plan de reapertura anunciado en una primera fase desde el 13 de mayo llegó envuelto en la confusión, el desorden y rechazo. Y por eso el desconcierto de la población que reacciona saliendo en masa a la calle. Mal inicio para un proyecto que desde un principio debió dar certidumbre sobre la forma en la que se salvaguardaría la vida y economía de los mexicanos. En redes sociales se comparte mucho un audio donde una comedianta harta de la cuarentena exclama: "que mueran los que tengan que morir y que vivan los que tengamos que vivir".

Parece que a eso es lo que nos están empujando.

...

CONTRASEÑA: Cada día son más denuncias de que Pemex hace subir a plataformas a empleados enfermos de COVID-19. La petrolera no responde.



EL CORREO ILUSTRADO

Constructores en la capital, contra la pared

Los pequeños desarrolladores de vivienda (ajenos a los grandes grupos inmobiliarios y sus cámaras) son los que en los últimos 20 años han erigido el mayor volumen de viviendas para la clase media en la Ciudad de México.

Durante los ocho años recientes, estos desarrolladores, arquitectos e ingenieros, verdaderos impulsores de la economía de la capital, han sufrido una serie de penalidades que los tiene prácti-

camente paralizados, a punto de desaparecer.

Durante la administración anterior de la Ciudad de México sufrieron la extorsión de algunas autoridades delegacionales para permitirles construir, mediante suspensiones y clausuras discrecionales, no obstante haber cumplido con los requisitos de ley. En lo que va de la 4T han enfrentado una actitud de *sospechosismo* acerca de la legalidad de las construcciones, lo que frenó todo tipo de autorizaciones. Ahora encaran la obligada suspensión de actividades por razón de la contingencia sanitaria por el Covid-19.

La Ciudad de México requiere de unas 40 mil viviendas nuevas al año. Con la situación descrita, su oferta empezará a decrecer los próximos meses propiciando que la demanda no satisfecha se oriente hacia los municipios colindantes del estado de México, con los agravantes que ello conlleva.

Por lo anterior, urgimos a que la jefa de Gobierno ponga en operación la tan mencionada "Ventanilla Única para la Construcción", que simplifique los trámites y elimine la exagerada lentitud en éstos, en beneficio de los pequeños desarrolladores de vivienda y de los trabajadores de la construcción, así como de la capital y su deteriorada economía.

Isaías Espinosa